

LA PROTESTA

PÁRCIO:

5 Centavos

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

LABOR AFIRMATIVA

No habíamos prestado atención a la última novedad "revisionista", que nos llegó del exterior por la vía transatlántica. Teníamos casi olvidadas las razones de ese revisionismo expuesto por un militante que firma Pío Ayala en "Revista Nueva", de Barcelona. Y como esa publicación, exceptuando la forma en que planteaba el referido artículo el tan debatido y para nosotros suficientemente difundido tópico, era una recopilación de material viejo, donde abundaba la literatura y faltaba la doctrina, no dimos importancia a lo que fué para algunos un llamado de bronca sonorida.

Hemos publicado, en estas columnas, el artículo revisionista de Pío Ayala, sin que nos percatáramos de su tendencia. Es que en realidad la tema para nosotros, se trataba de una opinión más sobre un viejo tema. Y ofrecimos esa opinión a nuestros lectores, aun cuando no participáramos en absoluto con ella, para que la lógica sacara deducciones de lo que parecía agitarse en el ambiente anarquista.

El artículo de referencia y otros que le siguieron en "Revista Nueva", fueron algo así como la piedra de toque para nuestros novedosos revisionistas.

Esa opinión ya se había manifestado entre nosotros. Aquí surgieron los innovadores en plena epidemia bolchevique, proclamando la bancarrota del anarquismo cristalizado, y ofreciendo como tabla de salvación la dictadura del Estado transitorio y otras mouseras comunistas... Y si fuimos nosotros los que salimos al paso a esos pregoneros del "anarquismo nuevo", combatiendo ese intento de cohonestar la libertad a la tiranía de clase y de convertir el anarquismo en un apéndice de los partidos bolcheviques, pero entonces se corría el peligro de ser sospechosos de autoritarismo, cosa que impidió a los de la oposición sistemática plegar ante el sector "revisionista", y hoy bien pueden aceptar las novedades que nos llegan de Europa sin correr el riesgo de una calificación política honrosa.

Tenemos, pues, en nuestro campo un nuevo contrahierbo de viejas ideas disfrazadas con etiqueta nueva. "La Antorcha" recogió en sus columnas la novedad revisionista. No logró Pío Ayala, como no lo lograron los ex anarquistas gamados para el comunismo ruso, de mostrar las fallas de la doctrina anarquista o definir la conducta de los militantes en la propaganda y la acción revolucionarias. Planteó la necesidad de "construir" una teoría más en concordancia con las necesidades presentes, suponiendo que las ideas son el fruto de especulaciones filosóficas — que se elaboran en congresos o se formulan en declaraciones más o menos bien inspiradas — y no el resultado lógico del progreso ético e intelectual de los pueblos y el fruto de una noción de la vida extraída de la entraña del mundo.

Si el autor de ese intento revisionista logró formular una inquietud — hija de su estadio espiritual y no fruto de la alegada experiencia revolucionaria, que sólo puede servirnos hoy para reafirmarnos en nuestras ideas y tornarnos más intratables con los políticos del comunismo — si en sus artículos, decimos, nos repitió lo que sabíamos de memoria y por viejo lo teníamos olvidado, ¿cómo es posible que encontrara eco en nuestro movimiento? Respecto a la manía del revisionismo, que es un fenómeno universal de esta hora, el compañero Pedro Páez hizo algunos comentarios en "Cultura Obrera" de Nueva York — que iban publicando en estas columnas para ofrecer un exponente de nuestro propio pensamiento al respecto — y una opinión confirmativa de cuantos dijimos sobre los maníacos de la revisión —, demostrando cómo esa visión, arremetida contra lo que se calla de dogma no es otra cosa que el resultado de una absoluta incomprendición de las ideas anarquistas y su rol histórico en el desenvolvimiento del proletariado.

En lo que se refiere a nuestros revisionistas de última hora, diremos que

El socialismo francés y el bloque de las izquierdas

"Los capitanes que habían dispuesto emboscadas, debieron someterse al conocimiento de esa gente... la que determinaba si debían ser asesinados o no", dice hoy el capitán del "Madryt", requerido el rol y ordenó al capitán el desembarco de seis tripulantes que habían pertenecido a la Liga protestista y a pesar de haber firmado el acuerdo de seis días antes los tripulantes fueron desembarcados.

«No estaba prevista esa intervención de los jefes de brigada de la Liga Patriótica? El regimiento de la prefectura marítima, aceptado por los dirigentes de la Liga, no era acusado de la sañura del llamado "barco libre", cuya tripulación era numerosa y un gran legado de armas y municiones?

«Entre los detenidos se halla al ex capitán de la Guardia Real, señor Nuttin. Complacido plato, no está mal ese guiso. Contrario. Pero eso no implica que la conmoción fascista haya pasado desapercebida para el público italiano, que sólo vio el desfile carnestol Carnaval y las carnas negras y sus temibles vociferaciones. (o)

Los siempre tranquilos

Los telegramas que informan sobre la guerra de Marruecos, que han corrido con el eterno sonsonete de la tranquilidad por parte de la minoría: No nos expliquen cómo tanto carna joya es sacrificada en África, siendo que aquellos benditos moros se pasan la vida en constante quietud.

O sea que el general que se pasa la vida en la caza, los ceremonias, las fiestas, los paseos, el lucimiento a la fiesta; los escudarios recorriendo las calles, insultando a los transeúntes sospechosos de antifascismo, y los soldados de España se mueren de sufrimiento. Y no es concebible un guerrero que, como los españoles, goza furia de heroicos. A no ser que la colarida haya empezado ahora a las viñas de la costa atlántica, pues ese defecto no tiene de que se pierda la cosecha.

La cosa tendría más fácil explicación: de morir de hambre en sus cholas o en la carretera por rebeldes, los hijos del pueblo habrían tal vez preferido hacerlo en África por los famosos mitos: pases de los que allá van, esas cosas que los que vuelven. Sin duda les ha resumido gran aquello y habrán decidido quedarse en su tierra natal, donde es suyo el tormento del hambre y la opresión de las condiciones.

Habrá que crecer así, o que las informaciones menten.

Esto es lo positivo. El director de El Observador es lo positivo. El director de El Observador, que todo su poder de bruto gozadero, los hijos del pueblo habrían preferido morir en África por los famosos mitos: pases de los que allá van, esas cosas que los que vuelven. Sin duda les ha resumido gran aquello y habrán decidido quedarse en su tierra natal, donde es suyo el tormento del hambre y la opresión de las condiciones.

El Observador grabador Gino Marciani, en circunstancias que se hallaba sentado en una mesa de un restaurante de esta ciudad, ha sido agredido por una banda de brutalidad que se apodó "señores fascistas".

Según un corresponsal que comentó el destino del jefe fascista, esta situación es la de la ruta de los labriegos en Gran Bretaña fué aplastada, que dará la bandada fascista, que las encuentras en este episodio tan sencillo de la Juventud española, tronchadas por el sol, en la noche, en la noche, una noche de una noche de sufrimiento, que tienen una veracidad de un autentico historiador, que habiendo apalizado como vibrante una esperanza de libertad en la desdicha de penitencia, pretende arrasar a un pueblo mucho mas digno por su afán de conservar su vida que las exóticas.

Es el destino de los hermanos, la venganza de los vendidos, la venganza de los anarquistas de matar sus oídos y disminuir sus ferrotas.

CRISIS DE OPTIMISMO

Es difícil explicarse los motivos de claros tendencias sociales en una época como la presente, donde por su multiplicidad, vanidad confunden fácilmente las habilidades.

Además, las gentes sencillas, son poco afectas a la reflexión. Aceptan las cosas de buen o mal grado, pero nunca se dan a pensar sobre las causas determinantes de cada situación.

Es lo que hoy ocurre a las huelgas del trabajo. Han renunciado, puede decirse, sin ningún género de duda, a sus derechos más elementales, reputando inútil todo esfuerzo, después de la repelida fracaso experimentada. Y el fenómeno no es peculiar de determinados países únicamente: abarca a todas las naciones del mundo, tendiendo un manto de negro pesimismo sobre las conciencias y el pensamiento de los trabajadores.

Los jefes de la F. O. M. ya se oyeron de estos antecedentes. Abarcó prohibiciones subversivas, de tono subido, contra el gobierno, los armadores y la Liga Patriótica. Desenfrenados, pagan con gritos el "engreso" de quienes son objeto. Se ahí que lances al viento, que se oyeron de la Federación Ferroviaria, hayan recurrido al ministerio de marina y al presidente de la república para que aseguraran la presidencia del Estado en el litigio que sostienen con los trabajadores.

Los jefes de la F. O. M. ya se oyeron de estos antecedentes. Abarcó prohibiciones subversivas, de tono subido, contra el gobierno, los armadores y la Liga Patriótica. Desenfrenados, pagan con gritos el "engreso" de quienes son objeto. Se ahí que lances al viento, que se oyeron de la Federación Ferroviaria, hayan recurrido al ministerio de marina y al presidente de la república para que aseguraran la presidencia del Estado en el litigio que sostienen con los trabajadores.

Y como no obviamente, arreglan esto otro.

"Habíamos quedado todo el control de la

P. O. M. en los barcos de la costa, triunfante la coalición capitalista-gobernamental,

tal, todo el mundo debería suponer que hasta la muerte, la autoridad de los capitales era la que mandaba.

Y el capitán podría sentirse orgulloso de que se cumplan todas sus disposiciones, pero jefe, frondal, la autoridad de los capitales está hoy, no ya en los pies de cualquier gremio ni en la presencia, sino en las penas de cualquier bruto con título de inspector de la Liga Patriótica.

La consecuencia de tales dudas como con-

tra el alma humana, es que chocan fra-

gos de la decepción con el optimismo, no

del todo eclipsado en una buena parte de

hombres, dispuestos a conservar, contra las

tristes realidades, aquella desbandada

alegria que fuera motivo de tan saludable

Movimiento obrero

F. O. L. de Avellaneda

Huelgas del Sindicato de O. Chauffeurs

Los obreros chauffeurs de Avellaneda, organizados en su sociedad oficial, vienen sufriendo una serie de fundaciones, la misma una serie de conflictos con los dueños de autos de ésta; todos ellos, excepto los que más abajo se señalan, para los fines de la solidaridad, han sido solucionados favorablemente para los compañeros chauffeurs.

Omnibus en conflicto actualmente:

Omnibus: linea Landis: Chap. 66, 75, 28 y 114; Municipal blanco, 97, 74 y 111; linea Villa Aurora: Chap. 85, 12, 61 y 65; Municipal: 100, 98, 81, 103 y 64; linea La Matanza: Chap. 3 y 28; Municipal: blanco, 72 y 22;

Garages en conflicto:

Domingo Nogueira, calle Pavón 1013; "La Argentina"; Mitre 277; Revoredo, Rivadavia y Rio 100;

Surtidores en conflicto:

Avellaneda: Pavón y Mitre; en La Plata: Pavón, frente a la plaza. Esperamos que los compañeros tomen nota de los mismos.

HUELGAS

UNION CHAUFFEURS

Conflictos en el garage Montes de Oca —

En solidaridad con los camaradas náfizos y lavadoras, declararon en conflicto este garage. Quedan avisados los compañeros chauffeurs que deben abstenerse de trabajar en él.

Fords de Goliat. — Constitución 1719 —

Continúa nuestro conflicto con este burgués, que es propietario de los Fords 7013, 10619, 8109, 7524, 8889, 7735 y 8803. Attestamos a los compañeros chauffeurs que deben declararle el más riguroso boicot. Salvo que sea necesario, no debemos permitir que vendan lo que quieran tratar de venderles, publicando por todos partes el boicot de que es objeto y haciendo saber a los que en ellos se interesen que, en caso de cesarlos, seguirá contra ellos el conflicto. Debemos ponerlos al corriente de las manos de este burgués.

El secretario —

En la reunión de Comisión del 26 del pasado mes, se acordó nombrar al compañero Manuel Varela editor de esta organización. El camarada Varela se encuentra enfermo y, por lo tanto, imposibilitado para el trabajo, lo que nos determinó a tratar de ayudarle.

Un mundo de su correspondiente credencial:

LA COMISION

F. O. BURRERA LUZ Y FUERZA

Huelga del personal de la casa M. R. Junta, Ispi y Ola. y Asociados Sijer —

Continúa el conflicto que sostiene el personal de dichas casas. No obstante estar orden social al servicio incondicional del señor Cantalupi, no ha logrado doblegar la firme voluntad de los trabajadores en huelga.

El Comité de Huelga.

O. EN DULCE UNIDOS

Casas en conflicto con esta sociedad y a las que no debe ir ningún obrero que no considere consciente y completa la tiranía de los burgueses. Los que no quieran tratar de ser de su especie, quieren pisotear nuestra dignidad de hombres y de productores.

Panadería y pastelería "La Princesa", calle San Juan 1319; Panadería "Del Rededor", Patricio y Suárez, Boedo; Panadería "La Princesa del Crucero", calle Del Crucero 1248 (Boca).

LA COMISION

L. Y LIMPIA B. DE AUTOS

Compañeros: A causa de un traidor que carga mala en los surtidores de G. Padilla (Boceto) y cómo algunos de los compañeros negaron a lavarlo el coche, hasta tanto no vienen a arreglar con cada organización; cosa que no hizo, quedando un

F. O. R. A.

Gran acto público, el domingo 9, a las 9 horas, en el salón "Mitre", Boedo 987, contra los detRACTORES de la F. O. R. A. Ondores:

(Gabriel Blagiotti, B. Aladino, Pedro López, J. M. Acha, Carmelo Freya y P. Caporatti).

Anarquistas! Trabajadores! Contra la maledicencia y la calumnia, que es el método de los impotentes, para atacar el baluarte levantado contra el privilegio y la opresión, se os concita a poneros de pie frente al odio que ruge en las almas pequeñas.

¡Que nadie falle al gran acto del domingo 9!

EL CONSEJO FEDERAL

OBREROS PINTORES (Santiago del Estero)

A los delegados de la F. O. R. A. en gira. Se pide a los compañeros delegados de la FORA en gira por el norte, indiquen a este sindicato la fecha más o menos exacta en que piensan llegar aquí, pues de la nota de gira a Rosario preguntando, no se ha recibido contestación.

Escriban a Lucio Ruiz, Córdoba 130; Santiago del Estero.

LA COMISION

MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS (Boca y Barracas)

Huelga en el Cafe "Brown Bar", Almirante Brown 1942-51.

Este Comité recuerda, una vez más, a los compañeros trabajadores, la existencia de este conflicto.

Al mismo tiempo denuncia las manobras rastreanas de que se vale el propietario para ejidir las consecuencias del estriego bolcón que este sindicato le ha demandado.

Primeramente solicitó, y lo ha conseguido, la cooperación de las autoridades para cuidar las espaldas tuyas y las de los crumulos que ocupa, y luego se lanzó por todos los rincones de la ciudad para conseguir "exequias" de éstas, entrara alguien en su casa.

Varías fueron las que ha contratado, y han desparecido de esa casa, porque según las malas lenguas no les ha querido pagar.

Actualmente "Loca" en esa casa una orgánica de la C. A. dirigida por un conocido podestá, al que secundan unas cuantas "agencias".

El "Brown Bar" no es más un café, sino un prostíbulo, al que concurren como únicos clientes, todos los coches de esa orquesta.

Trabajadores: Guerra al café-prostíbulo "Brown Bar".

El C. de Huelga.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Vuelto conflicto con el 6018 "Los Patriotas", Oidores 2000-.

Sigue como en los primeros días de infarto, a pesar de las manobras de los dueños de ese establecimiento, que han hecho más déspota que el anterior.

La solidaridad de los trabajadores de Parque Patria debe manifestarse como hasta fechas pasadas.

Toda correspondencia con esa agrupación y material de propaganda, debe ser dirigida al secretario, Cirilo Moralejo, Necochea y Córdoba, Rafaela, F. C. C. Argentino.

OBREROS PANADEROS (Boca y Barracas)

Por resolución tomada en la asamblea general del dia 17 de octubre pone en conocimiento de todas las entidades obreras que están en conflicto con la agrupación individual Esteban Sánchez, dirigido por el apodo de "Booster", por haber dañado a nuestro sindicato y apoderados del dinero de una lista de suscriptores perteneciente a un compañero imposibilitado para el trabajo. Pedimos la reproducción de este aviso en toda la prensa obrera.

LA SECRETARIO

GRUPO "ACORAZA"

Con este título hace constituido en Sector Pa. (Estados Unidos), una agrupación de propaganda, la cual desea establecer relaciones con todas las demás, incluso las que editan publicaciones de ideas.

Su dirección es: Box 14, W. S. Station, Senator Pa. (E. Unidos).

A los grupos editores de periódicos, folletos y de propaganda internacional.

Queriendo con nuestro esfuerzo contribuir a la reafirmación anarquista en los campos y regiones del Sur, nos hemos dispuesto a dar una revista quincenal. Hemos lanzado un número que ustedes ya habrán recibido. Toda es hecha a mano. Un amigo que nos ha visto ya temió que la revista se cancelase. Es por esto que solicitamos la ayuda de los grupos extranjeros, porque los periódicos de este régimen a duras penas tienen medios para sostenerse.

Continuando la tarea del camarada

"Triunfo Libertario", que nos acompaña en nuestra labor. Ademas, solicitamos a las editoriales, folletos y periódicos. Queremos establecer el canje correspondiente y ponernos en comunicación con todos los grupos de ideas.

Debemos advertirles que aquí no tienen teléfonos, y es por eso que tuvimos que comprar la maquinaria de refacción.

Toda correspondencia debe ser dirigida a Julio Barrientos — Correo — Chile — Ramal 2.

Por la revista "Adelante", Jorge Vodré, Félix W. López, Julio Barrientos Ruiz.

METALURGIOS UNIDOS

Rechismos 35 pesos, benéficio de una lista de suscripción voluntaria enviada por el compañero Jesús Alba, de Darragueira.

EL TESORERO

A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD" (Tandil)

Ponemos en conocimiento de los centros y agrupaciones afines que en lo sucesivo deben dirigir toda correspondencia relacionada con esta agrupación a nombre del nuevo secretario, compañero Esteban Santamarina, Casilla de Correo 65. — Tandil, (F. C. C.).

LA AGRUPACION

O. PRO PRESOS Y DRORTADOS (F. O. R. U.)

Por entender del compañero M. Vist, secretario de este comité, se ha hecho cargo provisoriamente de la secretaría el camarada Camilo Frondy. Dirigirse a María Méndez, Tiro Federal, calle 13 número 22 (Bella Vista).

Esperamos que los compañeros no echan en olvido este llamado.

EL SECRETARIO

AVISO

Se desea saber la dirección del compañero Echenique de Córdoba. Escribir a Arnaldo Rubén, calle Zapala 75, Chacabuco (F. C. C.).

Se desea saber el paradero de Antonio Hernández Lázaro. Dirigirse a María Méndez, Tiro Federal, calle 13 número 22 (Bella Vista).

Editorial MODERNA

(5.00 lo tomo)

Maximo Corki — Páginas de un des-

contento

Eusebio Reclus — Evolución y Revolución

O. Mirbeau — La Guerra

Kropotkin — Ensayos sobre moral

J. G. Körber — La Sociedad y el Estado

Ricardo Meiss — La Ocurrencia Moral

Henrik Ibsen — Un escenario del Pueblo

Max Nettlau — Crítica Libertaria

Guy de Maupassant — Bola de Seda

E. Carpenter — Estudios Socio-Logicos

LA AGRUPACION

LIBRERIA DE LA PROTESTA FOLLETOS

Volumen — Almacenes Pilatos 1/2

George Ivetat — A. B. O. Sindicalista

Ferrari — Páginas para la Historia

Eduardo Quirolo — Un repásco negro

“ ” — Problemas actuales

“ ” — En la sombra tierra del Ideal

Pablo Lafarga — La Propiedad

José Fannas — El Dinero

Clemente Jacquetin — La Sociología

en la Escuela

B. DE E. G. "LOS ICONOCLASTAS"
(J. N. Fernández, F. C. S.)

Comunicamos a los centros, bibliotecas y

anarcuistas en general, que el grupo

anarquista "Los iconoclastas" resolvió cap-

tarle el nombre, por el que nos sirve de es-

logan.

Deseando llevar adelante nuestra pro-

grama en pro del comunismo anárquico, pa-

dimos a todos los que editan libros, folletos

y periódicos, nos manden para nuestra me-

sa de lectura, como también para engran-

gar en nuestra biblioteca.

Al mismo tiempo, participantes a todos los

compañeros que esta biblioteca tiene en circu-

lación, una en pro de la misma y otra

por ciento para el Comité Pro Presos y Deportados.

El precio de la boleta es de 10 céntimos. Los envíos son los siguientes:

1.00, por medio de rápidos, en soga,

2.00, una cigarra artística bordada en soga,

3.00, un loté de libros de varios autores.

La cifra se sorteará en la última ju-

ra de noviembre.

Juan Estorteguy, Secretario. — Pe-

quería "La Fortuna".

S. OFICIOS VARIOS

(J. N. Fernández, F. C. S.)

Comunicamos a los sindicatos e institu-

ciones en general, que en esta localidad se ha reorga-

nizado el sindicato de Oficios Varios, adhe-

rido a la F. O. R. A.

La correspondencia debe dirigirse a nom-

bre del secretario, Teodoro Tolosa, Peluqui-

ri "La Fortuna".

A. ANARQUISTA DE FLORES

(R. O. del Uruguay)

Comunicamos a todas las agrupaciones y

compañeros anarquistas, que hemos consti-

tuido una agrupación en esta región.

Nuestro objeto es defender los ideales an-

arquistas en estos campos abogados por el

ideal de la libertad y el proletariado

degradante.

Pedimos se envíen periódicos, folletos

y toda clase de propaganda, pues estamos

muy necesitados de todo eso.

Pedimos también la transcripción de este

comunicado en toda la prensa anarquista.

Correspondencia a: Oficina de Oficios Varios, Bulevar entre Orillas del Plata y San José, Tres Cruces, Departamento de Flores (Uruguay).

S. OFICIOS VARIOS

(Pichanal (Salta))

Este sindicato ha puesto en circulación

una cifra para ayudar a la otra de la F. O. R. A. por medio de la "Nuestra Fortuna".

Los camaradas y sindicatos que

tengan fallos de nuestra cifra, no apuren

por colocar las boletas, que ya se apura la

fecha de la jugada y hay necesidad de te-

nér listo el dinero para lo que se ha de

pagar.

Correspondencia a nombre de Antoni

Avendaño, Secretario General.

ESCUELA RACIONALISTA

(Santa Fe)

Gran pícnic familiar, organizado por

esta Escuela, a su total beneficio, el do-

mingo 9, de 9 a 18 horas, en el "Mon-

te Chafar". Habrá importantes juegos y

demás atracciones propias de estas

fiestas. Buffet, baile, bazar-rifa, recita-

ción de poesía, cantos revolucionarios.